

dikerjakan oleh klien sebagai jalan keluar untuk menyelesaikan persoalan yang dihadapinya.

5. Konselor dapat mewarnai proses konseling dengan baik karena benar benar telah siap melakukan bimbingan dan sanggup mendengar serta menerima ungkapan yang dilontarkan oleh klien sehubungan dengan persoalan yang dihadapi dengan penuh kesabaran sekalipun persoalan itu merupakan keadaan yang menyedihkan, namun konselor tidak sampai turut hanyut dalam persoalan tersebut dalam arti ikut bersedih api justru dapat membesarkan hati klien , bagaimana agar klien tidak terlalu hanyut dengan kesedihannya itu (kesesuaian dengan teori tentang syarat-syarat yang harus dipenuhi oleh seorang konselor)

Berdasarkan kenyataan yang ada sebagaimana telah disebutkan di atas maka konselor sudah memenuhi persyaratan yang harus dipenuhi bagi seorang konselor, kecuali dalam hal pengalaman yang masih kurang terlatih . Hal ini disebabkan konselor baru pertama kali mencoba untuk mengamalkan atau menerapkan ilmu yang didapat oleh konselor dari bangku kuliah untuk diamalkan pada masyarakat yang membutuhkan .

Berkaitan dengan penelitian yang bersifat studi kasus (case studi) dimana hanya melibatkan sartu orang atau konsele dengan melalui pendekatan Bimbingan Konsekeng dalam menghadapi permasalahan atau kasus yang dihadapui

- Klien : Sekarang usia saya sudah 36 tahun
- Konselor : Saat itu kebetulan konselor ketahui ada seorang ibu yang lebih tua dari konsele berjalan, maka konselorpun menyapanya assalamualaikum, lantas iapun menjawab waalaikum salam, setelah itu konselor tanyakan pada konsele siapa sebenarnya wanita itu bu
- Klien : oh itu ibu saya sedangkan ayahnya saya sudah tiga tahun yang lalu meninggal dunia.
- Konselor : Innalillahi wainnailaihi rojiun, jadi kedua orang tua ibu pun tinggal dirumah ini dengan keluarga ibu.
- Klien : Ya dulu semuanya memang tinggal disini tapi sekarang sudah tidak lengkap lagi satuan anggota yang tinggal dirumah ini.
- Konselor : mendengar itu konselor jadi curiga terhadap suami klien yang sejak tadi tidak kelihatan maka konselor berkata : apa suami ibu sedang bekerja kok sejak tadi tidak kelihatan
- Klien : oh suami saya, dia sudah pergi dan tinggal dirumah ini lagi (dengan kesal iapun berkata saya jadi benci dan sangat kecewa padanya).
- Konselor : Melihat kondisi klien yang demikian maka konselor mencoba untuk mengalihkan perasaannya agar tidak hanyut dalam kebencian dan kekecewaan

terhadap suaminya, kebetulan saat itu ibu konsele datang. Wah orang tua ibu pasti sangat cantik diwaktu mudanya buktinya sekarang meski sudah tua masih kelihatan tanda-tanda kecantikannya maka tidak

mustahil kalau ibupun cantik seperti orang tua ibu. Dan sebagai manusia pasti ibu mempunyai suatu kegemaran atau hobby, hobby ibu apa.

Klien : oh hobby saya adalah memasak atau membuat kue tapi sekarang saya malas sekali melakukannya, tapi kalau ibu saya dulu memang primadona didaerah sini.

Konselor : melihat konselor sudah agak terhindar dari perasaannya meski untuk sementara waktu saja, maka dengan data-data hasil observasi dan wawancara terhadap klien sebagai langkah identifikasi masalah terasa cukup maka konselor memohon ijin pada konsele :wah tidak terasa jkita berbincang-bincangn sudah hampir dua jam lamanya pasti ibu sudah terasa letih dan membutuhkan istirahat kalau begitu sesbaiknya saya mohon pamit terlebih dahulu. Tapi kalau ibu masih berhasrat untuk diadakannya tatap muka denggan saya maka dengan tangan terbuka saya menerima ibu dengan senang hati siapa saya dapat

dulu lagi, saya tidak mau hidup seperti ini semuanya erba tak cukup, kebutuhan-kebutuhan saya tak dapat terpenuhi padahal dulu segala apa yang saya inginkan selalu terlaksana baik itu kebutuhan rekreasi, nonton film bahkan saya sering pergi kerumah makan yang elit dikota ini.

Konselor : Jadi ibu sangat kaya tapi bagaimana ceritanya sampai keadaan ibu jadi seperti ini.

Klien : Kekayaan yang pernah saya raih itu memang berkat usaha ayah dan suami saya, terutama ayah saya yang telah berhasil usahanya dalam berdagang dan berwiraswasta, sehingga segala kebutuhan saya saat itu selalu dapat terpenuhi dengan baik, tapi setelah ayah saya meninggal untuk memenuhi kebutuhan-kebutuhan sesuai dengan yang saya inginkan sedikit demi sedikit saya menjual harta atau peninggalan ayah saya itu sampai akhirnya tanpa terasa peninggalan mereka habis. Tinggal rumah beserta peralatan rumah yang sederhana ini, tapi walau bagaimanapun saya tidak mau hidup seperti ini, karena memang saya sudah terbiasa hidup dengan serba kecukupan tanpa adanya kekurangan, tapi bagaimana saya harus memenuhi keinginan-keinginan saya untuk bisa seperti dulu padahal sudah tidak ada lagi

yang dapat saya jual kecuali rumah ini, Ah saya jadi benci dengan diri saya sendiri, tapi mengapa harus saya alami.

Konselor : Jadi dengan keadaan yang sepereti ini ibu masih bersikeras untuk dapat hidup dengan kemewahan? yah mana mungkin lebih-lebih lagi kalau ibu berpangku tangan saja tanpa berusaha atau berikhtiar untuk dapat memenuhinya tentunya bukan dengan jalan menjual peninggalan ayah ibu tapi justru kalau bisa kita mengembangkannya. Jadi saya tahu sekarang apa sebenarnya yang menyebabkan ibu jadi susah tidur dan badan ibu lekas capai dan letih, karena dengan berpikir yang seperti itu dapat menyebabkan adanya ketegangan-ketegangan atau terjadi adanya gangguan-gangguan pada fungsi-fungsi jiwa. Dan kalau boleh saya tahu apakah ada keluhan lain yang ibu rasakan seperti perasaan cemas, gelisah, takut, kekawatiran dan kekecewaan yang amat dalam.

Klien : Yah saya tetap ingin hidup dengan kemewahan dan serba kecukupan kalau tidak rasanya lebih baik mati saja dari pada saya hidup sementara keinginan-keinginan saya tak dapat terpenuhi. Tapi akhir-akhir ini perasaan saya memang sering

sekali cemas tanpa saya ketahui apa penyebabnya, saya juga sering ingin menangis tapi tidak dapat, saya jadi sedih, kjecewa dan gelisah.

Konselor : Apa ingin mati mudah-mudahan hal itu tidak sampai mterjadi sebagai teman saya tidak ingin melihat ibu melakukan tindakan yang tak terpuji seperti bunuh diri tapi saya yakin bahwa ibu tidak akan melakukannya karena hal itu akan merugikan diri ibu sendiri juga dapat merugikan orang lain seperti keluarga ibu terutama anak-anak ibu yang yang masih selalu membutuhkan kasih sayang dari ibunya. Bu semua orang pasti pernah mengalami cobaab dan kegagalan, termasuk saya sendiri. Dulu saya sangat bercita-cita untuk dapat menjadi seorang insinyur, tetapi setiap kali saya mengikuti ujian sipenmaru selalu gagal tapi kegagalan itu tidak membuat saya frustasi, meski pada mulanya saya merasa agak kecewa tapi saya berusaha menghilangkan kekecewaan itu dengan jalan berserah diri kepada Allah, beredoa dan memohon petunjukNya sampai akhirnya saya diterima menjadi mahasiswa IAIN dengan harapan agar dat menjadi seorang yang ahli dibidang konseling dengan tujuan agar dapat membantu semua orang yangn membutuhkan.

DIALOG III (Dalam Rangka Prognosis)

Klien : Bagaimana ya mbak agar saya dapat terhindar dari permasalahan saya ini.

Konselor : Begini sebaiknya ibu lupakan atau tinggalkan cara hidup ibu selama ini yang saya kira terlalu berlebihan apalagi dengan keadaan yang sudah seperti ini. Bukankah sudah tidak sesuai lagi kalau dalam keadaan yang seperti ini ibu tetap bersikeras untuk dapat berfoya-foya, karena hal itu justru dapat mengganggu jiwa ibu. Buktinya sekarang jiwa ibu tiidak tenang, sehingga sering timbul rasa sedih, kecewa, gelisah dan cemas yang berlebihan tanpa ibu ketahui apa penyebabnya. Apa iu tidak ingin untuk dapat menghilangkan rasa itu kalau memang ia maka marilah merubah cara hidup ibu itu kedalam suasana yang baru yakni untuk hidup dalam kesederhanaan untuk ini ibu juga harus menerima kenyataan yang ada saat ini. Namun untuk ini apakah ibu mempunyai keinginan-keinginan sekitarnya dengan perbuatan yang ingin ibu lakukan. (terapi perilaku).

Konsele : entahlah tapi yang jelas saya ingin mengobati rasa gelisah ketidak tenangan dan kesedihan yang saya rasakan ini.

Konselor : Kalau begitu ibu harus berusaha untuk menerima

Ah saya jadi amat benci terhadap suami saya yang telah meninggalkan saya beserta anak-anak saya ini. Saya benar-benar kecewa padanya tapi saya juga jadi benci pada diri saya sendiri. Dan kini saya jadi gelisah, sedih, takut dan cemas bahkan perasaan-perasaan seperti itu selalu timbul tanpa saya ketahui penyebabnya.

Konselor : Ketahuilah bahwa dengan menyerahkan diri kepada Allah sedang ia berbuat kebajikan, maka bagiunya pahala disisi Tuhannya dan tidak ada kekhawatiran terhadap mereka dan tidak pula mereka bersedih.

Klien : Tapi mengapa saya sampai saya jatuh miskin, meski itu atas ulah saya sendiri, mengapa tidak sejak dulu ada orang yang menasehati, apakah sudah menjadi suratan saya untuk hidup sepereti ini.

Konselor : Bukan hanya ibu bahkan semua orang termasuk saya sendiri pernah mengalami suatu kegagalan dan cobaan. Dan kalau sekarang ibu jatuh miskin itu adalah cobaan bagi ibu sesuai firman Allah :

Artinya : Sesungguhnya hartamu dan anak-anakmu hanyalah cobaa(bagimu): di sisi Allahlah pahala yang

saja bakat ibu itu siapa tahu dapat membawa hasil yang cukup lumayan.

Konsele : Oh iya saya memang senang sekali membuat kue karena waktu duduk dibangku tingkat SMP saya selalu diajar oleh ibu memasak kue-kue karena ayah saya dulu senang sekali dengan kue-kue buatan ibu saya. Sehingga saya tertarik mempelajari masakan ibu dengan mempraktekannya setiap pulang dari sekolah. Tapi untuk apa ketrampilan memasak itu, apakah saya harus membuka kursus memasak tapi mana mungkin ada yang mau mendaftar sedfangkan saya sendiri tidak mempunyai ijazah memasak.sebab kalau orang lain mengetahui hal itu pasti mereka tidak mau mendaftarkan diri untuk kursus memasak pada saya.

Konselor :Bagaimana kalau ibu menyibukkan diri dirumah dengan membuat kue-kue, nanti hasil kue-kue masakan ibu bisa dititipkan kewarung-warung, toko-toko atau sekolah-sekolah. Kalau ibu setuju biar saya bantu menghubungi beberapa toko, warung dan sekolah-sekolah yang ada disekitar sini agar mereka mau menerima hasil masakan ibu untuk diperdagangkan. Karena Allahpun mengajarkan kepada kita agar bekerja dan

1. Klien telah mencapai kemajuan yang baik dan pengertian diri akunya sudah timbul.
2. Klien mampu dan mau menerima hasil dari proses konseling, untuk . selanjutnya sanggup untuk melanjutkan hasil dari proses konseling.
3. Klien menyadari dengan tegas keadaan dirinya, kemampuan dan kekurangan yang ada pada dirinya,
4. Klien mampu menghadapi dan mampu memecahkan masalahnya sendiri yang juga sudah menjadi tanggung jawabnya dan yang telah mampu merefleksikan diri.
5. Klien dapat menghayati dan mengamalkan ajaran agamanya dengan sepenuh hati,
6. Dirasakan adanya ketentraman dan kebahagiaan hidupnya, karena rasa terjalannya pribadi dengan (Allah).
7. Klien dapat menghindarkan diri dari perasaan sedih, gelisah, cemas yang semula dia rasakan tanpa tahu penyebabnya itu,
8. Klien sudah mau berusaha dan berikhtiar unrut mengubah keadaan hidupnya yakni dengan mendagangkan kue hasil masakannya dengan dititipkan kepada sekolah-sekolah, warung dan toko-toko yang membutuhkan.

Sedangkan Follow Up merupakan langkah tindak lanjut dari proses Bimbingan Konseling atas dasar hasil

